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省委书记郭庚茂在郑州调研时曾指出：“郑州肩负着双重责任，既要对郑州市人民群众的福祉负责，还要对全省乃至更大
区域的发展负责。”从这个意义上说，解决郑州中心城区交通拥堵问题，不仅是省会经济持续健康发展的需要，更是几百万市
民和外来客商的期盼；不仅是郑州自身发展的需要，更是贯彻实施“大枢纽、大产业、大都市和全国中心城市”“三大一中”战
略、在全省乃至更大区域发展带头和示范作用的需要。

正是基于这样的思考和判断，省委常委、市委书记吴天君在市委中心组集体学习会议上强调：“畅通郑州建设，事关全局、
事关长远、事关民生，是中心城区功能提升的先导工程。”

“畅通郑州”工程事关郑州长远发展，事关城市承载功能提升，事关民生改善，这些为改善郑州交通状况进行的重点工程，
更是凝聚人心、振奋人心、鼓舞人心的民心工程，目的是缓解交通拥堵，让市民出行更顺畅，中心城区的畅通工程，更是代表郑
州市的形象。目前郑州市在建交通工程多，群众关注度高，但不少重点工程在施工过程中遇到阻碍，导致工程无法顺利开工，
或延误工期，不少市民打电话到报社投诉，希望记者能曝光这些阻工现象，督促工程顺利进行。为什么深得人心的畅通郑州重点工程屡屡有阻工现象发生？为什
么有些单位和部门不能做到顾全大局？为什么解决这些阻工现象会那么难？为了解畅通郑州重点工程被阻碍的原因，《郑州日报》与《郑州晚报》联合派出数路记
者，回应市民要求，深入畅通郑州工程现场，发挥媒体助政作用，找出阻碍工程进展、工期延误的原因，并持续深入跟踪报道，督促相关部门尽快查处这些阻工现象，
更希望阻工单位尽早摒弃部门利益，以大局为重，积极配合施工单位加快工程进度，一起努力让畅通郑州工程顺利实施，早日竣工发挥作用，为广大市民提供一个良
好的出行环境。

智选假日酒店门前花坛仍未拆除
规划部门：方案已做最大优化，不影响酒店车辆出入
施工单位：涉及区域不占用，下穿隧道就修不成
人大代表、政协委员和市民：不以大局为重，恶意阻工很不好
因中州国际集团旗下智选假
日酒店所涉相关单位不同意
占用门前的花坛和停车场部
分区域，预计总投资近3亿元
的经三路—城东路下穿金水路
隧道推进缓慢，南侧保通路无法
动工。
本报前日以《经三路下穿金水路
隧道工程南半幅保通路施工受
阻 智选假日酒店阻止施工，拒
绝拆除花坛和停车场部分区域
已耽误工期一个半月》为题，报
道了这一阻工事件，在社会上引
起强烈反响，数十家主流网站予
以转载。
记者昨日再次追访，发现酒店前
的花坛仍未被拆除。
记者 冉小平 王军方
郑磊/文 周甬/图

昨日下午3点多，记者再次来到金
水路与经三路交叉口。与北侧施工现
场一片繁忙景象不同的是，南侧智选
假日酒店门前花坛仍未被拆除。施工
企业现场负责人介绍，他们进场后，大
部分区域推进较为顺利，现在仅智选
假日酒店的花坛和停车场区域还没被

征收。
这名负责人称，这一工程在市中心

展开，作业场地非常有限。南侧花坛外
围挡呈狭长状，如果不按设计图纸占用
花坛和酒店停车场部分区域，保通路修
不成，机器也没办法在现场施工，整个
下穿隧道工程后期都修不成。

■各方声音

应从大局出发
不能拖重点工程后腿

看到假日酒店阻工相关报道，省
人大代表豆雨霞表示，“畅通郑州”工
程是市委、市政府为改善省会交通状
况进行的重点工程，省会每家单位、每
个人都应该从大局出发，支持重点工
程建设，而不能拖后腿。

“作为一家大企业，更应该为畅通
郑州作出表率，而不能蛮不讲理，恶意阻
工。”省政协委员李政军认为，恶意阻工这
种现象影响很不好，这是典型的违背民
意，无视民生的做法，是为了保全自己的
小利益而牺牲广大市民的共同利益。

李政军同时表示，不管是企业还
是个人，都应该通过合理途径表达诉
求，“可向有关部门反映问题，而不能无
故阻工。”他强烈要求各单位都应以大局
为重，支持重点工程建设进度，争取早日
还路于民，缓解郑州交通拥堵现状。

不少市民和网友也纷纷发表评
论，认为畅通工程的实施是众望所归，
作为企业或个人不能只考虑自己的眼
前小利。另有市民和网友建议，现在
从中央到地方都在严查贪腐，严查四
风，很多单位都很低调，连省军区、公
安厅这样的单位都这么支持省会畅通
工程建设，为什么这个酒店却这么牛
气？究竟是衙门作风高高在上还是把
省会畅通和民众的利益放在第一位？
能不能查一查这家酒店背后到底是啥
背景？有没有不依法经营的行为。

在一家中央网站驻河南站工作的
文先生说，金水路是郑州市的东大门，
每天那里都要经过大量车辆，修好经
三路下穿金水路隧道事关重大，不但
利于郑州市民通行，还利于城市环境
改善。城市建设靠大家，任何人任何
企业都要为大局着想。新浪微博网友

“自由的游方僧”说，市政道路建设的
整体设计方案，是经过相关部门很长
时间的研究、讨论定下来的，不能因企
业利益而改变。

对智选假日酒店何时才能支持配
合工程建设，让省会重点工程建设“畅
通”起来，《郑州日报》、《郑州晚报》将
与各界一同继续关注。

金水区负责征收的工作人员介
绍，下穿工程共涉及黄委会招待所、金
河宾馆、省公安厅招待所和省军区等
10 多家单位，如今其他单位所涉地块
均已征收，仅剩智选假日酒店前的这
块地没完成征收。

“一说占地的事，就免谈。”这名工
作人员称从今年4月份起，他前后多次
去酒店，每次去谈都找不到拍板的人，
他们负责人都不出面，让下面的副职人
员出面沟通，每次都在现场谈，并提供
红线图纸等原件，给他们说那儿需要征
收，一次就是两个多小时，一说到征地
的事，副职人员便说“我说了不算，这需

要向领导汇报”，之后便杳无音讯。
这名工作人员称，他们很努力，从

办事处到市里，包括施工方有8个单位
跟酒店所涉方对接，花费了半年时间，
但现在还是起点阶段，“这是一块硬骨
头，不好啃”。

据了解，辖区办事处相关负责人
也去找过智选假日酒店、产权方中州
国际集团多次，该负责人称酒店每
次推给中州国际集团，中州国际集
团则推给主管单位省接待办，让办
事处的人去找主管单位谈。我们不
仅想问，这次“踢皮球”的游戏究竟
要演到什么时候？

经三路—城东路下穿金水路隧道
能否避开智选假日酒店所涉区域？市
规划局相关负责人此前接受记者采访
时称，这是在尽量满足隧道功能的前
提下，在现有技术条件下，规划方案做
到的最大优化。

她表示，主要是人行梯道敞口段

要占用 4 米，敞口段南侧占用 5 米做地
面人行道，这块需占用酒店花坛和停
车场部分区域，这也在红线范围内。
她同时表示，无论是在施工期间，还是
在投入使用后，智选假日酒店车辆出
入口都不会被占用，也不会占用酒店
大门车辆上下通道。

为什么拒绝拆除花坛？花坛和停
车场部分区域对酒店有多大影响？记
者昨日下午 5 点左右来到智选假日酒
店和中州国际集团，希望找到答案。

得知记者采访意图后，智选假日
酒店大厅工作人员让记者去 G 座找中
州国际集团采访。

中州国际集团门前接待人员与总
经理秘书通过电话后，她称现在领导
都在外面开会，正在接电话的秘书本
人马上也有会议要参加。

中州国际集团总经理得知是记者
后，称“你不是已经采访了吗？还有什
么要说的？”随即挂断电话。

施工方

酒店门前花坛不拆，影响整个下穿隧道工程

规划已做最大优化，不会影响酒店车辆进出

酒店方

回避记者采访，“还有什么要说的？”
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本报10月20日A03版报道了智选假日酒店阻工一事。


